

PADRES FUNDADORES DE LA UNIÓN EUROPEA

RESURGIR A TRAVÉS DE LA EJEMPLARIDAD

Las raíces de la Unión Europea están marcadas por la diversidad, la movilidad entre países, la cooperación y el respeto mutuo. Franceses, alemanes, italianos, belgas y holandeses eran diferentes entre sí, pero estaban animados por la búsqueda de un ideal más alto: construir un futuro común basado en la paz, el diálogo y el progreso. En los momentos de crisis hay que recordar los trabajos de sus principales líderes como luz que nos marca el camino a seguir.



ESCUELA EMBAJADORA

A black and white photograph showing three men in suits. The man on the right is Robert Schuman, looking towards the camera. The man in the center is looking slightly to the left. The man on the left is partially visible, looking towards the center. The background is dark.

ROBERT SCHUMAN (1886-1963)

Político francés de origen germano-luxemburgués, **emigró a Francia** donde desempeñó diversos cargos de gobierno en la IV República Francesa. Como Ministro de Asuntos Exteriores francés el 9 de mayo de 1950 pronunció el discurso que inició el Acuerdo Común del Carbón y del Acero entre Francia, Alemania, Italia, Bélgica, Holanda y Luxemburgo, el germen de la Unión Europea.

De fuertes convicciones religiosas cristianas siempre trabajó por la paz en Europa y la reconciliación de los pueblos. La Iglesia Católica lo llevará a los altares (beatificación) en los próximos años.

„Nosotros elegimos la
LIBERTAD!”



KONRAD ADENAUER
(1876-1967)

Canciller de la República Federal Alemana de 1949 a 1963. Lideró durante los años de entreguerras el Partido Católico Zentrum, desempeñó el puesto de Alcalde de Colonia desde donde se opuso al nacionalsocialismo hasta el punto de ser encarcelado por la Gestapo. Tras la II Guerra Mundial, lideró la reconstrucción de Alemania. Su apoyo a la declaración Schuman fue decisivo para la puesta en marcha del proyecto europeo común.

A black and white photograph of Alcide De Gasperi, an Italian politician, speaking at a microphone. He is wearing glasses, a suit, and a tie. The background is dark and out of focus.

ALCIDE DE GASPERI (1881-1951)

Político italiano, llegó a ser el jefe provisional del Estado Italiano después de la II Guerra Mundial, Ministro de Asuntos Exteriores y Presidente del Consejo de Ministros. Lideró junto con sus amigos Robert Schuman y Konrad Adenauer el proyecto de la CECA. En 1953 se convirtió en el primer presidente de la Asamblea Europea. En 1993 fue declarado Siervo de Dios por la Iglesia Católica y se inició su proceso de Beatificación.



Jean Monnet (1888-1979)

Empresario y diplomático francés fue el principal colaborador de Robert Schuman. Nombrado Alto Representante de la Comunidad del Acero y del Carbón, fue el primer representante de las instituciones europeas. Su incansable trabajo y su profunda convicción por la unión de los países europeos le convierten en Padre Fundador de la UE. De un espíritu diferente al resto de padres europeos, su habilidad técnica y pragmática complementó perfectamente al resto de líderes europeos.



VALORES QUE NOS
ENSEÑAN LOS PADRES
DE EUROPA PARA
RESUGIR DE UN
MUNDO ENFERMO:
AMISTAD,
COOPERACIÓN,
RESPECTO POR LA
DIVERSIDAD, DIÁLOGO,
PAZ, EMPATÍA Y
PROGRESO COMÚN

“Pero los padres de Europa, que acabamos de mencionar: Robert Schuman, Jean Monnet, Alcide de Gasperi, Adenauer, no sólo fueron pragmáticos, que atendieron a la producción del carbón, el acero y más tarde de los problemas agrícolas, recibieron un acervo de derechos fundamentales del hombre y del ciudadano, que ya se habían establecido en las naciones del núcleo originario de la nueva Europa, y será ese acervo el fundamento político de la construcción europea. Esto es lo que no debemos ni podemos olvidar ante los esencialismos nacionalistas de nuestros días. Los valores y derechos fundamentales de los ciudadanos son universales. Europa será de ellos o mucho me temo que una Europa de patrias, pueblos y soberanías (ahí está el caso británico una vez más o el danés), sólo sería una Europa de insolidaridad, división y ruptura.” **Juan C. Gay Armenteros**



Parlamento Europeo

ESCUELA EMBAJADORA